

International Council of Anthroposophic Nursing Associations (ICANA)



ICANA ist die Dachorganisation von derzeit 11 nationalen Anthroposophischen Pflegeverbänden. ICANA unterstützt seine Mitglieder darin, Anthroposophische Pflege in den nationalen Gesundheitssystemen zu entwickeln. ICANA bewirbt und finanziert das Internationale Forum für Anthroposophische Pflege (IFAN) in der Medizinischen Sektion der Freien Hochschule für Geisteswissenschaft.

Pflege ist eine Kulturaufgabe.

Pflege ermöglicht individuelle Entwicklung und sozialen Fortschritt. Sie ist grundlegend für die Lebensqualität. Sie braucht Wissenschaft und Spiritualität, um den Bedürfnissen des Menschen umfassend gerecht zu werden. Das gilt für alle Bereiche des Lebens, aber ganz besonders wenn Pflegebedürftigkeit entsteht, in Krankheit, Behinderung, in Kindheit und Alter sowie in der Prävention.

Innerhalb des Internationalen Forums für Anthroposophische Pflege erarbeiten wir Ausbildungsleitlinien, organisieren Pflegekongresse, koordinieren Aus-, Fort- und Weiterbildungen, unterstützen den professionellen Austausch und fördern Initiativen auf dem Gebiet der Anthroposophischen Pflege. ICANA arbeitet mit anderen nationalen und internationalen Körperschaften der Anthroposophischen Medizin zusammen.

Verbreitung

Anthroposophische Pflege wird in mehr als 25 Ländern auf allen Kontinenten praktiziert. In 6 Ländern gibt es Weiterbildungen für Anthroposophische Pflege.

Kontakt

ICANA
Rolf Heine (Präsident)
Stuttgarter Weg 10
DE-72532 Gomadingen
rolf.heine@medsektion-goetheanum.ch
www.anthronursing.care